

# かりえ地域づくり

No.15 | 2025.2.20

## 手上げ型交付金 ワカモノのチカラ 愛媛みかんインターン



今年で3年目となる手上げ型交付金事業「ワカモノのチカラ」が12/1～12/13にかけて実施されました。



この事業は、首都圏の学生を狩江に受入れ農業実習や田舎体験を通し、地域の魅力発信や地域外交流、さらには、移住者獲得を目指す事業です。今年度より学生代表を東京農業大学3回生の衣越遙大さんが務めていただき、20名の若者が1週間ずつの農業実習を行いました。

狩江に滞在中は朝8時から夕方まで農作業をしながら、農家さんから柑橘の栽培方法や知識を教わり、実習後も農家さんとの交流が続いている参加者もいる様です。中には将来、就農や田舎で働くことを考える人も多く、地域おこし協力隊との意見交換や無茶々園訪問なども行いました。交流会では若い農家さんに就農の話や移住の話真剣に聞いていました。



仕事はじめの挨拶



交流会の様子



## mini SUIJI 開催しました



狩江老人会とのゲートボール交流

1月17日～19日に夏のSUIJIに参加した学生による「ミニスイジ」が企画され、学生による地域活性化事業が実現しました。参加者は14名で、滞在中は農業実習や、地域の広報活動の他にも、老人会の皆さんとのゲートボール交流を行いました。学生ならではのアイデアで、地域を盛り上げてくれています。

## 主催者の1人、愛媛大学2回生の胡菜摘（えびすなつみ）さんの感想

毎年、夏に大学の授業の一環として、インドネシアの学生と愛媛大学の学生が明浜で様々な活動を行っています。今回のmini SUIJIは、その際に明浜の魅力に惹かれた学生たちが企画・運営を行いました。

今回は「明浜に飛び込んでみたら、なんか変わった～ Don't Worry, Be Happy」をテーマに、まだ明浜を訪れたことが少ない学生を対象とし、みかん収穫や地域の方々との交流活動を実施しました。

滞在中は、夏の活動時よりもさらに多くの地域の方々とお会いすることができ、農家の方と一緒に作業をしたり、ご飯を食べたり、地域のゲートボールに参加したりする中で、楽しい時間を過ごしなが、さまざまなお話を伺うことができました。

参加者アンケートには、「楽しかった!」「また来たい!」「勉強になった!」といった嬉しい声が多く寄せられ、これはひとえにご協力くださった地域のみなさんのおかげだと感じています。

今回実施した中での反省点も踏まえ、これからもっと地域を訪れ、第二回、第三回と事業を続けていきたいと考えていますので、皆さん、今後ともよろしくお願ひします!

## 参加者の皆さん





## 中国 蘇州市観光協会 狩江地区で田舎体験



市長訪問

12/9に中国蘇州市の旅行会社で作る協会の14名が、狩江地区でみかん収穫やタコ漁などの田舎体験を楽しみました。

蘇州市は中国江蘇省の東南部に位置する約1,200万人の都市です。松山市で旅行会社を営む徐媛媛さんの紹介により、令和4年からツアーの受入が始まり、この度、観光協会の来訪に至りました。

ツアーに参加される皆さんは、毎回、地域の方との交流を楽しみにされています。特に、昼食交流や田舎体験を通して、普段の観光では味わえない、田舎暮らしや風土を知り、狩江の人の温かさに触れる機会を喜んでいただいています。今年度に入り、中国だけでなく、韓国やアメリカからの受入もあり、インバウンドの波がいよいよ狩江にもやってきそうです。

## 新しい 地域づくり計画書 作成しています



住民ワークショップ  
たくさんの意見がでました！

かりとりもさくの会が策定する計画書が来年度、更新の時期を迎えます。現在、策定委員会を立ち上げ、第3次の計画書完成に向けて、委員会が開かれています。

「地域づくり計画書」は会の運用や事業の指針に関わる重要な計画書です。アドバイザーに愛媛大学の笠松先生にお越しいただき、これまでに6回の委員会が開かれました。また、地域の皆さんの意見聞くために、9月にワークショップを企画し、小学生から90歳の住民の方に参加をいただきました。計画書の中身には、これまで地域を支えて来られた先人の英知を記し、これから活躍する狩江人に向けた思いを織り交せて、4月の完成を目指しています。



毎回遅くまで協議が続いています



これまでの計画書を、文化祭で展示します。ぜひ、ご覧ください。

## これからの予定

2/23 狩江地区産業文化祭  
これまでの「地域づくりだより」の展示をします

2/27 手上げ型交付金 審査会

3/18 地域おこし協力隊 活動報告会  
(西予市役所 5階大ホール)

今年度協力隊を卒業する狩江の協力隊が活動報告をします。どなたでも参加できますのでぜひお越しください。

- 渡辺 亮平さん (渡江・農業ミッション)
- 田中 隆 さん (渡江・農業ミッション)

### LET'S! カリエンジョイ!

住む人 来る人  
み～んな笑顔になれる地域に



明治大学の学生さんと石垣修繕しました！  
虫にビビりながら、ポンカンも食べながら、  
1日で3か所直すことができました。